



Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten **Inge Aures SPD**
vom 25.04.2018

Kosten für die Errichtung von Reiterstaffeln

In seiner Regierungserklärung am 18.04.2018 hat Ministerpräsident Dr. Markus Söder für jede bayerische Großstadt die Errichtung einer Reiterstaffel angekündigt, in der Landeshauptstadt soll sogar eine zweite Staffel errichtet werden.

Ich frage die Staatsregierung:

1. Welche Kosten fallen für die Errichtung einer Reiterstaffel an (bitte aufgeschlüsselt nach Baukosten, Sachkosten, Personalkosten und laufenden Unterhaltskosten)?
2. Wie hoch sind die Kostenschätzungen zur Errichtung von Reiterstaffeln für die einzelnen Standorte München (geplant: zwei Staffeln), Nürnberg, Fürth, Erlangen, Regensburg, Augsburg und Würzburg?
3. a) Wie viele Pferde stehen nach der Realisierung der Reiterstaffeln insgesamt zur Verfügung und
b) wie viele Pferde gab es bisher?

Antwort

des Staatsministeriums des Innern und für Integration
vom 06.06.2018

Zu 1.:

Ein konkretes Konzept zur Errichtung weiterer Reiterstaffeln bei der Bayerischen Polizei befindet sich derzeit in Bearbeitung. Aus diesem Grund können zum jetzigen Zeitpunkt noch keine belastbaren Aussagen zu den Kosten für die Einrichtung einer Reiterstaffel gemacht werden. Neben Personalkosten ist aber mit Unterbringungskosten für Pferde und Personal (je nach Standort), Beschaffungskosten für die Pferde sowie sonstige Ausstattung (Grundausrüstung Reiter, Fahrzeuge, Pferdetransporter, LuK-Ausrüstung der Dienststelle, Möblierung etc.) sowie laufenden Betriebs-/ Unterhaltskosten (Geschäftsbedarf, Futter, Tierarzt, Gebäude- und Fahrzeugunterhalt etc.) zu rechnen.

Zu 2.:

Auf die Antwort zu Frage 1 wird verwiesen.

Ein konkretes Konzept zur Errichtung weiterer Reiterstaffeln bei der Bayerischen Polizei befindet sich derzeit in der Erarbeitung. Aus diesem Grund können zum jetzigen Zeitpunkt noch keine konkreten Aussagen zu Standorten generell bzw. zu etwaigen Kosten gemacht werden.

Zu 3 a):

Im Endausbau sollen insgesamt ca. 200 Pferde bayernweit vorhanden sein.

Zu 3 b):

Aktuell verfügt die Bayerische Polizei über insgesamt 40 Pferde, davon 35 bei der Reiterstaffel des Polizeipräsidiums München und 5 beim Reitertrupp des Polizeipräsidiums Oberbayern Süd in Rosenheim.